

Preocupa prevalencia de muertes maternas en Guatemala

PDF PRINT EMAIL

Escrito por CERIGUA

miércoles, 16 de junio de 2010



Guatemala, 16 Jun (**Cerigua**).- La Alianza Nacional de Mujeres Indígenas por la Salud Reproductiva (**ALIANMISAR**) denunció la prevalencia de muertes maternas en las áreas rurales de varios departamentos de Guatemala, donde la mayoría de las afectadas son indígenas, se conoció aquí.

De acuerdo con la información, en el norteño departamento de Alta Verapaz han sido reportados 19 casos de muertes maternas, de enero a mayo de 2010, todos en comunidades y la mayoría de las fallecidas fueron mujeres indígenas de 20 a 24 años de edad.

En Quetzaltenango la Dirección de Área de Salud del departamento registró 17 decesos por esta causa, el 58 por ciento de ellas eran indígenas de 30 años de edad, mientras que en Quiché y Sololá se conocieron siete casos y en San Marcos 10.

La Alianza subrayó que el 70 por ciento de las muertes maternas que se reportan en el país son prevenibles, por lo que hicieron un llamado a las autoridades a promover acciones dirigidas a reducir estos decesos.

Según la información, es necesario fortalecer los servicios de salud, mejorar la capacidad resolutive del recurso humano para la atención calificada como materno-neonatal y efectuar un análisis de las muertes maternas en cada uno de los distritos para la identificación de los eslabones críticos.

Finalmente, la Alianza exigió la implementación de Casas Maternas cercanas a los hospitales para la asistencia sin riesgo y la coordinación con el Ministerio de Educación para la educación sexual en jóvenes y reducción de los embarazos en adolescentes, además de la coordinación del personal de los hospitales con las comadronas de la comunidad.

Fin Cerigua

Mm-Ld